

## Pepe Grillo



### La cuña de San Lázaro

El senador electo y virtual secretario de Economía, Marcelo Ebrard, apoya la aspiración de Ricardo Monreal de ser el coordinador de la mega bancada morenista en San Lázaro. ¿Cómo lo hace?

**Un grupo de 20 diputados, que en el proceso interno de Morena se formaron en la ventanilla de Marcelo, externaron su apoyo al zacatecano. De hecho, se tomaron todos juntos la foto.**

Al mismo tiempo circuló la versión de Alfonso Ramírez Cuéllar, también de Zacatecas, es la propuesta de la casa de transición para ser vicecoordinador. De concretarse será el hombre de Claudia en San Lázaro y será parte de las comisiones más importantes.

En diferentes círculos se manejó la posibilidad de que Ramírez Cuéllar tendría un cargo en Gobernación, pero la bancada de Morena es tan grande que la presidenta necesitará información de primera mano sobre lo que ocurre en el Palacio Legislativo y Ramírez Cuéllar es uno de sus hombres de confianza.

#### No es militarización

El día de su cumpleaños 62 la doctora Sheinbaum, desde la casa de transición, hizo una precisión necesaria, sobre todo después de adelantar que en octubre la Guardia Nacional pasará formalmente al control del Ejército.

**Negó que en México haya militarización. Lo explicó así: Militarizar sería que las decisiones en materia de seguridad las tomará una instancia militar y no es verdad, la política de seguridad se definirá en Palacio Nacional. La definirá ella.**

Poco a poco los temas más espinosos están siendo ventilados. También dijo que en los nombramientos para la Sedena y la Marina Armada respetará la tradición en ambas instituciones.

Elegirá a sus próximos titulares entre los generales de división y los almirantes, en la actualidad no hay mujeres entre los generales de división ni entre los almirantes, de modo todavía no es momento de nombrar una mujer.

Los nombramientos en el área de seguridad serán los últimos que dé a conocer.

#### Ken, aguacate y armas

Complacido porque las autoridades mexicanas aceptaron todas sus condiciones para reanudar las inspecciones que

permitan la compra de aguacate y mango mexicanos, el embajador de EU, Ken Salazar, se sinceró como pocas veces con el tema de las armas

Reconoció que el 70 por ciento, o más, de las armas que llegan a México, la mayoría de las cuales terminan en manos de los sicarios de las bandas del crimen organizado, se originan en Estados Unidos.

**El reconocimiento es el primer paso, pero es urgente pasar a medidas concretas para limitar ese tráfico y terminar con la negligencia criminal de las armerías norteamericanas que venden y, con el dinero en el bolsillo, se voltean para otro lado.**

Salazar reconoció que se trata de un problema gigante que no se resolverá pronto. Estados Unidos no puede exigir paz en su frontera con México y al mismo tiempo pertrechar con todo tipo de armas letales a las bandas criminales que operan en esa zona. Cosa de locos.

#### Las prioridades del próximo gobierno

El doctor De la Fuente, que será canciller a partir de octubre, presentó los resultados de los llamados "Diálogos por la Transformación" de los que fue coordinador y que arrojan luz sobre las prioridades del próximo gobierno.

Seguirá el combate a la corrupción. Es verdad que un gesto para conseguir el aplauso fácil de la gayola el presidente sacó el pañuelo blanco que significa la erradicación de la corrupción.

**Días después se destapaba el colosal caso de Segalmex donde un puñado de malos servidores públicos se sirvieron con la cuchara grande. Pero también a ras de tierra sigue el problema.**

Durante la secuencia de días con emergencia ambiental y doble hoy no circula, policías de la CDMX y en general del Valle de México hicieron su agosto cazando automovilistas. Se llevaron un dinerito.

También está entre los temas prioritarios la salud, que es, junto a la educación, el máximo igualador social. Si se da los mexicanos niveles similares de salud y educación la desigualdad, que es nuestro problema central, se desfondará ●

pepegrillo@cronica.com.mx

